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10月9日，瓜农们正穿梭于藤蔓下忙着采摘，处处洋溢着丰收的喜悦。眼下，新邵县小塘镇

马埠江村瓜蒌种植基地的瓜蒌陆续成熟，放眼望去，犹如一个个小灯笼。

屈凌芙蓉 唐文峰 摄影报道

邵阳日报讯 （记者 艾哲
通讯员 刘翼 曾毅） 10月12
日，城步苗族自治县汀坪乡高桥
村2组苗族村民曾德福一大早就
赶到龙高路，仔细查看路况，清扫
道路垃圾，修补路基路面。10 年
来，曾德福精心管护着这条由高
桥村与广西壮族自治区龙胜各族
自治县江底乡龙塘村合修的“团
结路”。他说：“这是龙塘村村民的
交通路、求学路、致富路，我当护
路员，责任重大！”

龙塘村和高桥村少数民族群
众约占全村人口70%，主要以苗、
侗、壮、瑶、回、土家族为主。龙高
路是一条由龙塘村通往高桥村的
村道，全长约4公里，宽4.5米，其
中高桥村 2 组路段是必经之路，
约2公里。这条路在2010年修建
毛坯，于2015年硬化。

“以前，龙塘村村民外出购
物，去江底乡集镇或龙胜县城读

书、办事，要翻过灵山、再走 2 公
里的田埂路才能到主公路，转了
近 10 公里。”10 月 11 日，江底乡
乡长吴京航说，建好了的龙高路
接城步的县道 166，通往江底乡
集镇和龙胜县城、城步县城等，出
行十分方便。

2014年，龙高路联建事宜摆
上两地乡人民政府领导案头，双
方乡、村干部以及群众代表先后
开了5次协调会，最终商定：由广
西方斥资 300 多万元修建道路
（含沿线渠沟）；由湖南方高桥村
2 组免费出地，并自行处理征地
拆迁矛盾纠纷；由湖南方斥资
100多万元修建高桥路段贝子河
上的江塘岩桥。商议结果得到两
方县人民政府支持，项目很快得
到实施。2015 年秋，龙高路硬化
完毕。通车当天，身穿各种民族服
装的两地人们欢聚一堂，载歌载
舞，共同庆祝至深夜。

龙高路让龙塘村人民尝到了
诸多甜头。龙塘村后来允许高桥
村在地灵溪上游修建堤坝用来储
水，再免费占用龙塘村的地修建
了一条1.5公里长的水渠，把溪水
引到高桥村，解决了高桥村农田
灌溉难题。

龙塘村党支部书记杨焕仁介
绍，除了龙高路，在湖南方的大力
支持下，龙塘村还在2016年修建
了通往汀坪乡安乐村的路，于
2019 年修建了通往汀坪乡大水
桥村的路。两地联合开展道路管
护，近 10 年来，均是由湖南方负
责本地域路段的小型养护，一旦
发生塌方、路基严重损坏等情况，
则由广西方负责修复。

这一条条由湖南、广西两方
合修的“团结路”，拉近了两地边
界群众的民族感情，近10年来双
方没有发生任何矛盾纠纷，大伙
都说：“我们是亲密的一家人。”

城步苗族自治县汀坪乡高桥村与龙胜各族自治县

江底乡龙塘村合修村道传佳话

一条团结路 两地民族情

邵阳日报讯（记者 杨吉）
10月11日，省政协副主席李民
带队来邵调研政协云与政协履
职工作深度融合试点工作并召
开专题座谈会，总结交流试点
工作成效和经验，听取部分市
县政协意见建议，研究安排下
阶段工作。

益阳市政协副主席周朗，
邵阳市政协副主席段雪梅，
秘书长王大松参加。

今年以来，为进一步擦亮
政协云品牌，更好发挥政协云
助推政协工作高质量发展的
作用，省政协修订《关于政协
云与政协履职工作深度融合
发展的指导意见》，重点支持
邵阳市政协、益阳市政协开展
政协云与政协履职工作深度

融合试点，为政协云赋能市县
政协工作质量提升探索新的
路径。

调研中，省政协云管理中
心通报今年政协云工作有关情
况和下阶段主要任务。邵阳市
政协、益阳市政协介绍政协云
与政协履职工作深度融合试点
工作有关情况。相关市县政协
围绕试点进展开展交流讨论、
提出意见建议。

座谈会上，李民对邵阳市
政协、益阳市政协在推动政协
云与政协履职工作深度融合
试点工作上取得的进展表示
肯定。他表示，要深入学习领
会习近平总书记在庆祝中国
人民政治协商会议成立 75 周
年大会上的重要讲话精神，立

足基层政协实际，总结好运用
好巩固好可复制可推广的经
验，扎实推进政协云与政协履
职工作深度融合再上新台阶。
要持续提升内容供给的质量
和效率，不断挖掘和拓展平台
功能，充分发挥试点地区的示
范引领作用，进一步擦亮政协
云履职品牌，更好满足委员履
职需求，提升政协工作的社会
影响力和认可度。要充分利用
政协云平台优势，联动委员工
作室、政协融媒矩阵等履职品
牌，做好线上线下结合文章，
在改善生态环境专项民主监
督、助力全域旅游等重点工作
中，提高委员的履职效能，为
推动地方经济社会高质量发
展贡献政协智慧和力量。

李民来邵开展专题调研

推动政协云与政协履职工作
深 度 融 合 再 上 新 台 阶

“今天特地来买胖东来‘网
红大月饼’！”10 月 7 日，即将返
工的张女士趁着国庆假期尾声
来 到 步 步 高 超 市 邵 阳 新 天 地
店，探访被“胖东来”调改后的

“盛况”。
调改开业以来，该超市烘焙

区、熟食区和水果区被热情的市
民堵得水泄不通。国庆节期间，该
超市再次迎来销售高峰。“调改之
后，货品摆放整齐，色彩搭配得
当，看上去舒适度极佳，让人很有
购买欲。”顾客刘先生对焕然一新
的购物环境赞不绝口。

调改开业一个多月以来，步
步高超市邵阳新天地店销售成绩
十分“亮眼”，开业首日营收便达
170 万元，实体经济消费活力再
次被激发。这一华丽转身，正是市

民品质消费需求不断提升的生动
写照。

记者深入探访邵阳市区消费
市场，发现一场深刻的转型变革
正在悄然发生。

如何激发活力？

每到夜晚，位于北塔区中驰
第一城的宝庆夜市便热闹非凡。
烧烤摊烤架上，金黄色的油脂在
高温下跳跃，空气中，孜然、辣椒
与炭火的碰撞滋啦作响，各种美
食香气四溢。

除了美食，还能观赏。自今年
8 月开业以来，该夜市吸引了不
同类别的街头艺人展演技艺，各
种活动“燃”爆邵阳消费市场。“开
业以来，宝庆夜市日均客流量达
3000 人次，日均营业额达 10 万

元。”宝庆夜市负责人张嘉信说。
这一“夜经济”的响亮名片，

是市民消费提质的有力见证。
“我们注意到，随着生活节奏的
不断加快，很多人白天忙工作，
晚上则希望有一个放松、娱乐、
消费的好去处。而夜市恰好契合
了市民的消费需求，让大家在忙
碌之余，享受生活的乐趣。”张嘉
信介绍，“同时，我们也希望通过
打造邵阳市区唯一具有规模的
夜市，展示邵阳地域文化特色，
从而更好地打造邵阳‘夜经济’
这一响亮的名片。”

“我是十几年的老住客了，
这次重装升级后的体验感真是让
我眼前一亮。”来自邵阳县的郑女
士在入住魏源国际大酒店后不
禁感慨。 （下转2版）

“胖东来”给邵阳打开了“新天地”——

如何破解消费“提质”密码？
邵阳日报记者 李熹珩

邵阳日报讯（记者 邓朝霞
通讯员 邓星照 张亦斌 邓祎可）
10 月 12 日，据第二届湖南（廉
桥）中医药产业博览会（简称药
博会）执行委员会办公室介绍，
本届药博会将于 11 月 8 日举
行，为期 3 天。展会的招商、招
展、布展等各项筹备工作正在
有条不紊地进行，目前已有
400多家医药企业报名参展。

据悉，本届药博会开设有
中医药发展成果展示区、中医
药企业及产品展区、制药机械
及医疗器械展区、中医药文化
体验区等展区。药博会期间，举
办开幕式、中药材炮制技能大
赛、南国药都中药材交易会、湖
南名中医坐诊及中医药文化体

验 4 个主体活动，湖南省建设
国家中医药综合改革示范区工
作推进会、湖南省医药行业协
会中药饮片产业分会年会和药
膳品鉴活动同期举行。

邵东市有 2000 多年的中
药材栽培历史，被誉为“中国中
药材之乡”“中国玉竹之乡”。该
市现有中药材种植户5万多户，
中药材资源2062种，总蕴藏量
651.3 万吨，位居全省首位。廉
桥中药材专业市场排名全国第
四，市场经营户1200多户，经营
中药材2000多种，中药材的产
销量和出口量领先全国。“南国
药都”之称的廉桥镇获批全国
第一批中药材特色小镇。

去年首届湖南（廉桥）中医

药产业博览会共吸引了400多
家医药企业、960 家专业采购
商、1200 家门店参会，总贸易
成交额达128.64亿元。

近年来，邵东市抢抓湖南
省中医药千亿产业建设契机，
实施全市药材增效工程，建设
了规模约3平方公里的廉桥医
药产业科技园，培育产业化龙
头企业，推进精深加工；打通线
上线下销售体系，建设仓储物
流交易中心，建成集商品集散、
仓储物流、加工配送、电子商务
为一体的“智慧药市”；中药材
产业形成了“加工高端化、种植
规模化、市场便捷化”的良好势
头，推动了该市中药产业强劲
发展。

第二届湖南（廉桥）药博会11月8日在邵东举办
为期3天

邵阳日报讯（记者 刘小幸）
10月12日，市人大常委会党组
书记、主任周迎春主持召开市十
七届人大常委会第二十一次会
议。市人大常委会党组副书记、
副主任唐渊，副主任阳晓华、
毛学雄、罗玉梅，秘书长吴卫红
出席会议。市委常委、副市长
仇珂静，市人民检察院检察长
陈文忠、市人大常委会党组成
员周玉凡列席会议。

会议审议通过了市十七届
人大常委会代表资格审查委员
会关于个别代表的代表资格的
报告；表决通过了有关人事任
免事项。周迎春为新任命人员

颁发了任命书，新任命人员进
行了宪法宣誓。

会议听取和审议了市人民
政府关于2023年度国有资产管
理情况的综合报告。会议强调，
要深化思想认识，凝聚国有资产
管理合力。要提高政治站位，每
年及时向市人大常委会报告各
类国有资产配置、使用、处置和
效益等基本情况；加强组织领
导，稳步推进资产归集移交、企
业改制、资产盘活处置等各项工
作；高度统一思想，形成上下合
力、齐抓共管的良好局面。要优
化管理能力，夯实国有资产管理
基础。要完善国有资产管理运营

体制机制，加强日常管理，杜绝
国有资产违规使用和流失；夯实
国有资产管理人才基础，帮助指
导金融企业引进和留住专业人
才，加强执法队伍力量；加快构
建国资监管大格局，确保企业国
有资产及时监管到位。要强化管
理力度，提升国有资产效益。要
扎实开展国有资产清产核资工
作，精准摸清底数；提升国有资
产资源共享效率，建好用好市直
公物仓机制，完善共享共用制
度；强化闲置资产利用，用心用
力盘活“三资”；从严从实防范金
融风险，牢牢守住不发生系统性
风险的底线。

市十七届人大常委会第二十一次会议召开
周迎春主持

10月12日，新宁县金石镇祥元村种粮大户陈湘佳正忙着收割晚稻。今年，陈湘佳种植双季稻

18公顷，预计仅出售晚稻一项就可创收20多万元。 郑国华 林海燕 摄影报道


